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本报4月13日讯(记者
孙芳芳 实习生 李梦

瑶) 随着天气转暖，遮阳
帽、太阳镜几乎成了人们出

门的必备行头。近日，烟台

大学的小李向记者反映，她

在一家饰品店花15元买的

一副太阳镜，戴了不到半天

就有点头晕。专家提醒，劣

质太阳镜不防晒反伤眼。

“当时买的时候，就感

觉款式还不错，价格也挺便

宜的，就买了，没想到戴了

半天眼睛就这么难受，还头

晕。”13日上午，小李后悔买

了便宜货。

记者在小李购买太阳
镜的烟大市场看到，许多小

摊位上都摆着15元一副、25

元一副的太能镜，款式新

颖、颜色鲜亮。“这些太阳镜

都是树脂镜片，防辐射、防
紫外线，质量没问题，跟眼
镜店的质量一样。”一位摊

主这样说。但是记者并没有

在太阳镜上看到相应的产
品标识，像品牌、说明、材质

以及生产厂家等。

而在南大街亨得利、亨

达利等正规眼镜店，记者发
现这里的太阳镜都有产品
标识，价格普遍在百元以

上。一家大型眼镜店负责人

告诉记者，有些地摊货所用

的镜片并不是一次性冲压
而成的树脂材料，而是一些

再生料、回收料等下脚料，

甚至是塑料的，不但不防紫

外线，而且一压就碎。

对此，毓璜顶医院眼
科医师张凤兰介绍说，劣

质太阳镜不仅不能防紫外

线，反而会伤害眼睛。“当

戴上太阳镜时，光线变暗，

人的瞳孔会放大，而劣质

太阳镜起不到防紫外线的

作用，就会有更多的紫外

线进入到眼睛内，容易造

成白内障、眼底视网膜光

损伤等疾病。”

15元太阳镜

戴着头晕眼花
专家：劣质太阳镜，不防晒反伤眼

本报4月13日讯(记者
侯文强 实习生 李建

华) 最近几天，不少市民

在市区公路两旁的草坪上

挖野菜，最常见的有蒲公

英、马齿苋和荠菜。相关专

家表示，公路附近野菜受汽
车尾气污染严重，可能有

毒，市民最好不要去采。

13日下午1点左右，住在

莱山区清泉寨的刘女士正拿

着一把镰刀，提着编织袋来

到观海路边的草坪上挖野

菜。已经挖到满满一袋子蒲
公英的刘女士说，蒲公英营

养价值高，而且还能消火治

病，她基本上隔几天吃了中

午饭后，就会出来采一些，市
场上的野菜很贵，自己出来

采着吃，能省不少钱。

记者在观海路路边的

草坪里，看到有许多开着黄

花的蒲公英，还有常见的荠

菜和马齿苋。不少市民表

示，现在去野外挖野菜没时
间，在自己家路边的草坪上

采一些，既方便又能吃到

“绿色食品”。

“公路附近草坪上的野

菜可能有毒，市民最好别去

采。”烟台芝罘医院内科王医

生表示，机动车辆经过的道

路两旁草地，容易受到汽车

尾气的污染，会有铅元素附

着在上面，食用后容易中毒。

王医生提醒，远离公路

和污染地带的市郊是挖野

菜的理想地点，但是即使这
样，市民在食用前，最好把

野菜放在清水里浸泡两个

小时以上。另外，不认识的

野菜千万不要采，因为有些

野菜本身含毒，食用后可能

会中毒。

马路边野菜最好别摘
医生：饱受汽车尾气侵袭，可能有毒

本报4月13日讯(记者
鞠平 实习生 陈琳琳

刘艳娟) 由于最近两日

气温骤升，心脑血管疾病的

发病率也有大幅增长。13

日，记者从毓璜顶医院了解

到，该院一天接诊心脑血管

疾病患者达到350人。

“中午吃饭的时候还是
好好的，刷完碗回来老人就

说左手不好使了。”一位患

者家属姜女士告诉记者，她

81岁的母亲有高血压的老

毛病，一见老人好像是脑血

栓，就赶紧拨打了120，“大
夫说送来得很及时，不然留

下后遗症，可就严重了。”

“这个时期是心脑血管

病的多发期。”毓璜顶医院

急诊内科于医生告诉记者，

最近几天，医院接诊心脑血

管的病人数量有大幅增加，

仅毓璜顶医院今天收治的

患者数，就超过350人。

据介绍，春季心脑血管

疾病的患者多集中于五六

十岁以上的“老病号”，且多

为脑血栓和心肌梗塞的患

者。春季气温的骤然升高，

温差的大幅度变化，是导致

心脑血管疾病多发、频发的

主要诱因。

除了培养爱喝水的习
惯，降低血液黏稠度，有关

医生提醒市民，还应改变饮

食习惯，多食用五谷杂粮，

并且尽量食用低胆固醇、低

糖、低热量的食物，另外，适
当的锻炼也非常有利于心

脑血管疾病的预防和治疗。

一天接诊
350名心脑血管病人
医生：气温骤升，“老病号”要注意

12日，在海阳里店水库附近，一位村民正在管理杏园。随着气温不断升高，海阳里店

镇一家合作社的3000多棵杏树花开争春。据村名介绍，4月20日左右，杏园中的杏花将进
入盛花期，完全绽放。本报记者 赵金阳 通讯员 于明 摄
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三兴集团落户高新区
将进行大手笔地产开发，打造百万平方米生态大盘

2010年9月26日，经国务院批
准，烟台高新区成功升级为国家

高新区，至此，烟台高新区创造了

跨越发展的奇迹。于是，国内众多

行业巨头开始瞄准高新区，以三

兴集团为代表的知名企业纷纷落

户。据悉，三兴集团是集房地产、

实业、能源贸易为一体的综合性

企业集团，目前正在进行高新区
刘家埠项目的改造建设。

着力打造

魅力滨海生态科技新城

行走于烟台高新区，施工现
场马达轰鸣，塔吊林立，到处是
繁忙有序的火热场景。在与烟台

高新区创业者的交谈中，人们始
终被一种创业的激情感染着、激

励着，这种激情创造出日新月异

的“高新速度”和众口皆碑的“高

新现象”。

按照规划，烟台高新区将大

力发展以生物技术、电子信息、

航空航天科技、海洋科技等为重

点的高端制造业和以研发孵化、

总部经济、金融商务等为重点的

高端服务业，全力打造创新资源

密集、产业特色鲜明、创新环境

优越、城市功能完善、生态环境

优美、社会文明和谐的最具活力

和魅力的滨海生态科技新城。

快速发展的

高新区配套亟待完善

为抢占高新科技制高点，打

造竞争新优势，政府在人员配
备、财力保障等各方面制定了一

系列优惠政策，掀起了高新区新

一轮开发建设的热潮。

同时，高新区也是一个智力

密集型区域，8所高校以及207所

国家级科研机构形成了智力资

源密集的创新高地。随着高新区

的不断发展和高新技术产业的

逐渐落户，外地人才将大量涌
入，对高新区的居住、配套提出

更高的要求。据悉，三兴集团将

斥巨资对高新区刘家埠进行改

造扩建，打造高新区教育生态大

盘——— 三兴·御海城，项目规划

达110万平方米，将在很大程度

上解决高新区的居住以及商业

配套问题。

高新区地产

迎发展契机

东部的高新区具有得天独

厚的自然环境，科技CBD的建

立、科技大道的规划以及轻轨铁

路的建成都将推动高新区城市
的发展建设，使高新区成为烟台

目前炙手可热的区域。

海景资源和政府的规划发
展，加之二中南校的迁移，使高

新区地产成为炙手可热的区域，

该区域也聚集了银河怡海·天越

湾、天房·檀珑湾等高品质住宅
项目。而三兴集团的加盟，在印
证了高新区发展潜力的同时，也

与区域内其他产业互相补充，合
力发展。不久的将来，在这片充

满生机和活力的土地上将呈现
一个生态环境优美，宜居宜业宜

游，高度国际化和现代化的创新

型科技园区。本报记者 夏超

本报4月13日讯(见习记者
牟晓梅) 据卫生部等部发布

的公告，自5月1日起，全面禁止

在面粉生产中添加面粉增白

剂。13日，记者走访了解到，含
有增白剂的面粉纷纷降价销
售，降价幅度为10%左右，超市
在售的面粉中大多为不含增白

剂的面粉，为数不多的还有增

白剂的面粉，正在大幅度降价

促销，降价幅度约为30%。

4月13日上午，记者来到位

于开发区的恒达农贸市场，在

市场西北角的一家粮油店，不
同品牌包装各异的面粉几乎摆

满了整个店面。

“这种大包装50斤重的面

粉多钱一袋？”“最便宜的是70

块钱一袋，含有增白剂的，像这
种不含增白剂的面粉都卖78块

钱一袋。”

店主指着一种叫叁柒牌的

面粉告诉记者，如果是自家吃

的话，就买78块钱的那种，含有

增白剂的面粉，一般是馒头房
或者食堂用的多。

文化路农贸市场一家粮油

店的老板称，“我们并不担心销
路，现在含有增白剂的面粉仍

然有市场，况且每次进货量并

不大。现在还在缓冲期，出售含

有增白剂的面粉，并不违反相

关规定，但在五一之后，我们肯

定不会再进货了。”

记者走访其他多家粮油店

了解到，目前市面上含有增白

剂的面粉纷纷降价销售，像50

斤包装的含有增白剂的面粉，

一袋一般售价为70元，个别粮

油店卖73元一袋，而不含有增

白剂的面粉售价为78元一袋，

降价幅度约为10%。

在位于开发区长江路的家

家悦超市内，记者看到香满园、

金龙鱼等不含有增白剂的面粉，

摆在了货架的显眼位置。

而在超市的一个拐角处，

记者看到，面粉促销的牌子上

写着“原价 2 1 . 8元，现价 1 4 . 9

元”，5千克重的面粉降了 6 . 9

元，降价幅度约为30%。超市的

工作人员表示，就剩这么多了，

赶紧卖完。

随后，记者又走访了美特好

等几家超市了解到，含有增白剂

的面粉也在降价出售。

“禁白令”就要实施了

增白剂面粉争搭末班车降价

开发区一家超市内，含有增白剂的面粉正在降价促销。

牟晓梅 摄


